

NACHRICHTEN

UNFALL

Autofahrerin schwer verletzt

Kreuzlingen (sk) Mit einer schweren Rückenverletzung ist am Dienstag eine Autofahrerin nach einem Verkehrsunfall in Bernrain ins Krankenhaus eingeliefert worden. Nach Angaben der Thurgauer Kantonspolizei war der Wagen der 31-Jährigen mit einem entgegenkommenden Lieferwagen mit Anhänger zusammengestoßen. Die Pkw-Fahrerin wurde in ihrem Fahrzeug eingeklemmt. Feuerwehrleute befreiten die Schwerverletzte aus dem Auto. Am Lieferwagen entstand Sachschaden von mehreren tausend Schweizer Franken, am Auto Totalschaden von ebenfalls mehreren tausend Franken, wie die Polizei weiter mitteilte.

PARTEIEN

Grüne diskutieren über Mobilitätskonzepte

Konstanz (sk) Der Kreisverband der Grünen lädt am Donnerstag, 14. Juni, 20 Uhr, Seekuh Konstanz, zur Diskussion über das Thema Carsharing ein. Referent ist Bernhard Wittlinger vom Konstanzer Kreisverband des Verkehrsclubs Deutschland. Mit Wittlinger können die interessierten Gäste über den Ablauf von Carsharing-Nutzung, Kooperationsmöglichkeiten von Carsharing mit anderen Verkehrsmitteln und über alternative Mobilitätskonzepte debattieren.

Das Essen von morgen

- Ernährung mit gesundheitlichem Mehrwert im Fokus
- Informationsveranstaltung ermöglicht Blick in Zukunft

VON FRANZ DOMGÖRGEN

Konstanz/Salenstein – Wie die Lebensmittel in einigen Jahrzehnten aussehen und was in ihnen drin ist, das ist sicher eine spannende Frage. Was wird der Mensch essen? Sicher ist, dass Ernährung mit einem gesundheitlichen Mehrwert verstärkt in den Blickpunkt rückt. Schon heute geht es um blutdrucksenkende Milchprodukte, diätetische Fruchtdrinks für Allergiker oder um verträglichere Backwaren. Bei Biologo ist man überzeugt, dass es verschiedene Auslöser für die wachsende Aufmerksamkeit gibt: der Anstieg an Volkskrankheiten wie Diabetes durch Übergewicht, Herz- und Gefäßerkrankungen, Lebensmittelunverträglichkeiten. Biologo, das Netzwerk von Unternehmen und Forschungseinrichtungen in den modernen Biowissenschaften am Bodensee, widmet gemeinsam mit zwei Veranstaltungspartnern den Lebensmitteln der Zukunft nun eine Informationsveranstaltung. „Verträglich, sicher, gesundheitsfördernd – die Lebensmittel von morgen“ heißt es am Dienstag, 19. Juni ab 16.30 Uhr im Bildungs- und Beratungszentrum Arenenberg im schweizerischen Salenstein, nicht weit von Konstanz entfernt.

Gezeigt werden soll, was neue wissenschaftliche Erkenntnisse und Produktentwicklungen für einen Beitrag zur gesundheitsfördernden Ernährung leisten können. Christine Brombach, Forscherin am Institut für Lebensmittel-



Biss in den Apfel: Es geht um gesundheitsfördernde Ernährung und den Beitrag der Wissenschaft dazu. BILD: AUREMAR - FOTOLIA

Welt der Lebensmittel

➤ **Die Informationsveranstaltung** „Die Lebensmittel von morgen“ am Dienstag, 19. Juni, 16.30 bis 20.30 Uhr, im Bildungs- und Beratungszentrum Arenenberg (Salenstein) bietet Vorträge, Infostände, Gespräche und eine Podiumsdiskussion.

➤ **Organisatoren** sind das Netzwerk der modernen Biowissenschaften Biologo, das Schweizer Kompetenznetzwerk Ernährungswissenschaft und das Netzwerk Bioaktive Pflanzliche Lebensmittel. Der Eintritt ist frei, eine Anmeldung bis Freitag, 15. Juni, ist erforderlich.

➤ **Kontakt:** Telefon 07531/2 84 27 22; Email: anmeldung@biologo.org

und Getränkeinnovation an der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften, zeigt die aktuelle Ernährungssituation in der Schweiz und in Deutschland auf und geht auf Präventionsmaßnahmen zur Bekämpfung von ernährungsbedingten Krankheiten ein. Otto Knes vom Kreuzlinger Institut für Angewandte Biochemie berichtet darüber, wie das Unternehmen anhand von Blut- und Speichelproben Mikronährstoffpräparate entwickelt, die ganz individuell auf den Verbraucher zugeschnit-

ten sind. Bei einer Podiumsdiskussion geht es dann unter anderem auch um eine laufende Untersuchung der Universität Konstanz zur Gesundheit der Konstanzer Bevölkerung.

Die Veranstaltung in Salenstein richtet sich nach Angaben von Moderator Jürgen Ruff nicht allein an Vertreter aus Wissenschaft und Wirtschaft, sondern auch ausdrücklich an die breite Öffentlichkeit. Das Thema werde allgemeinverständlich erörtert. „Es sind auch Schulklassen eingeladen“, sagte Ruff.

Landkreis kauft Schienenstrecke

Stockach (fdo) Der Landkreis wird stolzer Besitzer von Gleisanlagen. Bisher war die Schienenstrecke Stockach-Stahringen für den Betrieb des Nahverkehrszugs Seehäse von der Deutschen Bundesbahn (DB) gepachtet. Nun kauft der Landkreis den Streckenabschnitt zum Preis von knapp 276 000 Euro. Der Kreistag stimmte dem Geschäft mit der DB einstimmig zu. Ein gewichtiges Argument überzeugte die Fraktionen. Als Eigentümer der Strecke kann der Landkreis mit Zuschüssen beim Unterhalt der Strecke rechnen. Das Land übernimmt 75 Prozent der Kosten bei anfallenden Arbeiten. Als Pächter der Strecke musste der Kreis Sanierungen bezahlen ohne Anspruch auf Zuschuss zu haben.

Der Kaufpreis soll über einen Kredit finanziert werden. Daraus ergibt sich eine jährliche finanzielle Belastung von 21 000 Euro. Die jährliche Einsparung durch einen 75-prozentigen Landeszuschuss beim Unterhalt der rund zehn Kilometer langen Strecke sei so hoch, dass sich innerhalb von zwei Jahren eine Amortisation ergebe. Zudem werde der Pachtzins eingespart, rechnete die Kreisverwaltung vor.

Landtagspräsident besucht Landkreis

Kreis Konstanz (sk) Guido Wolf, der Präsident des baden-württembergischen Landtags, wird am Montag, 18. Juni, zu einem offiziellen Besuch im Landkreis Konstanz erwartet. Eine Station des CDU-Politikers ist die neue Rettungsleitstelle des DRK in Radolfzell. Landrat Frank Hämmerle wird den Gast auf der Landkreis-Tour begleiten.